

Graff au Collège Bugatti de Molsheim

21 mars 2012 – site ere.alsace

Ce graff a été réalisé par des élèves de 6ème sur un mur de la salle de religion, dans le cadre d'une séquence initiée pour leur permettre de mieux identifier, comprendre, estimer les symboles religieux.

Mais un symbole religieux ... c'est quoi exactement ???

Un symbole religieux est une représentation schématisée renvoyant à une croyance, un rite, ou un épisode des textes sacrés d'une religion donnée.



Certains symboles sont bien connus, comme la **croix**  **des chrétiens**, en référence à la croix sur

 laquelle Jésus-Christ est mort, avant de ressusciter, croix qui peut être légèrement différente, comme la croix des orthodoxes (← à gauche) . Mais ce n'est pas le seul symbole chrétien,

il y en a d'autres, dont le poisson utilisé par les premiers chrétiens pour pouvoir se reconnaître



discrètement, ou le chrisme  présent sur de nombreux bréviaires ou livres de prière. Ce chrisme reprend les deux premières lettres de « Christ » en grec.

Nous connaissons également le **croissant de lune accompagné de l'étoile pour les musulmans**,



Symbole ancien choisi par la religion musulmane peut-être au XIII^e siècle, les historiens ne sont pas unanimes concernant la date. Ce symbole évoque également le calendrier lunaire utilisé dans la religion musulmane. Citons également le nom d'Allah(← à gauche) .



 **L'étoile de David** , ou « bouclier de David», est également un symbole ancien. Il est utilisé depuis le XIX^e siècle comme **signe d'identification par les juifs**. Un autre symbole bien connu concernant le judaïsme est la Ménorah, chandelier à 7 branches dont la construction fut prescrite dans le livre de l'Exode, le 2^{ème} livre de la Bible. (Ex 25, 31-40)



D'autres sont moins connus, mais tous ont en commun d'être une représentation symbolique d'une croyance particulière. Que ce soit la **roue du Dharma des Bouddhistes, roue à 8 branches** qui représentent le Noble Chemin Octuple. Il y a parfois davantage de branches, et le sens est alors différent, mais dans tous les cas, la forme générale en cercle symbolise la perfection de l'enseignement du Dharma.



 On retrouve le cercle dans d'autres symboles comme la croix solaire, une croix incluse dans un cercle, symbole du Gnosticisme. Ou encore dans un autre symbole bien connu aujourd'hui, le symbole du Yin et du Yang, en lien avec le Taoïsme.



 Et nous terminons avec 3 symboles moins connus : l'étoile à 9 branches du Bahaïsme, la porte (ou Torii) présente dans le Shintoïsme,  et le « OM » reprenant le son émis pendant les méditations hindouistes. Cette liste n'est bien sûr pas exhaustive !

